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же задает основные направле-
ния на ближайшую перспекти-
ву. Областное правительство го-
тово поддерживать и участво-
вать в реализации научно-обра-
зовательных проектов общества 
«Знание», содействовать в подго-
товке и проведении совместных 
мероприятий, в том числе кон-
ференций, семинаров, лекций, – 
сказал Олег Чемезов.

– Основная цель общества – 
это информирование граждан 

о достижениях в области куль-
туры, науки, искусства, а также 
патриотическое воспитание мо-
лодого поколения и сохранение 
исторической памяти. В начале 
этого года первый заместитель 
руководителя администрации 
Президента РФ Сергей Кириен-
ко знаменовал начало переза-
грузки «Знания», дав старт рабо-
те по расширению региональ-
ных отделений, созданию фи-
лиалов во всех регионах стра-

ны. Деятельность свердловского 
филиала мы не видим без уча-
стия правительства Свердлов-
ской области. Вместе мы прора-
ботали план мероприятий, на-
правленный на развитие про-
светительской деятельности в 
регионе, и закрепили это согла-
шением о сотрудничестве, – рас-
сказал Георгий Будный «Област-
ной газете». 
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«Знание» – сила, 
теперь и наша 
Правительство Свердловской области заключило соглашение о сотрудничестве 

с ведущей просветительской организацией страны

После подписания соглашения Олег Чемезов выступил с лекцией на мероприятии общества «Знание»

Юлия БАБУШКИНА

Вчера вице-губернатор 
Свердловской области 
Олег ЧЕМЕЗОВ и заместитель 
директора Российского 
общества «Знание» Георгий 
БУДНЫЙ заключили 
соглашение о сотрудничестве. 
Документ подразумевает, 
что власти региона совместно 
со «Знанием» будут 
способствовать повышению 
научного, образовательного 
и культурного уровня жизни 
свердловчан, а также совместно 
вести просветительскую 
деятельность. 

Российское общество «Зна-
ние» – одна из старейших про-
светительских организаций 
страны, ведет свой отсчет с сере-
дины ХХ века. В своем современ-
ном формате «Знание» основа-
но в 2016 году. В апреле 2021 года 
Президент России Владимир Пу-
тин в ходе Послания Федераль-
ному собранию заявил о необхо-
димости перезапуска российско-
го общества «Знание» на совре-
менной цифровой платформе.

– Соглашение во многом за-
крепляет ту работу, которую ре-
гиональные органы власти уже 
вели в целях повышения науч-
ного, образовательного и куль-
турного уровня уральцев, а так-

>850 тысяч доз 
вакцины 

против гриппа поступило 
в Свердловскую область

В настоящее время вакцину 
получили все медучреждения 
региона. Сезонная прививочная 
кампания стартовала в соответствии 
с программой «Общественное 
здоровье уральцев», утвержденной 
Евгением Куйвашевым для 
достижения целей нацпроектов 
«Здравоохранение» и «Демография». 
Для формирования коллективного 
иммунитета необходимо привить не 
менее 65% населения, то есть более 
2,7 миллиона жителей региона.

стр. III–V 

«прямая линия» 
с Управляющим Отделением Социального 
фонда России по Свердловской области

Еленой АЛЬШИЦ

В Свердловской области в очередной раз отметили День пенсионера,
о котором мы рассказали в субботних тематических страницах. 
Эти мероприятия открыли месячник пожилого человека. 

4 сентября в редакции «Областной газеты» пройдет прямая линия 
с Управляющим отделением Социального фонда России 

по Свердловской области Еленой Альшиц. 

Елена Анатольевна расскажет о реализации в регионе 
мер социальной поддержки старшего поколения, о возможности 
их получения, а также о проектах Фонда на Среднем Урале, 
направленных на эти цели, и о новациях в данной сфере.
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понедельник4 сентября

Задать вопрос можно: 

Около2,3 тысячи

маленьких уральцев 
ежедневно проходят 
профосмотры 
в Свердловской области

Профилактические осмотры 
детей в Свердловской области 
проводят специалисты 70 детских 
медучреждений Среднего Урала. 
В текущем году на приеме у врачей 
уже побывали более 558 тысяч ребят 
благодаря федеральному проекту 
«Развитие детского здравоохранения, 
включая создание современной 
инфраструктуры оказания 
медицинской помощи детям», 
нацпроекта «Здравоохранение».
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Юлия БАБУШКИНА

Свыше 500 километров ветхих 
тепловых, водопроводных 
и электрических сетей 
полностью заменены 
к новому отопительному 
сезону в Свердловской 
области, сообщили «ОГ» 
в региональном минЖКХ. 
Кроме того, к осенне-зимнему 
периоду подготовлены более 
870 котельных. На эти цели 
из бюджетов всех уровней 
было направлено почти 8 млрд 
рублей. Как идет подготовка 
к отопительному сезону, «ОГ» 
узнала на территориях.

Областной министр энер-
гетики и ЖКХ Николай Смир-
нов рассказал «ОГ», что к пред-
стоящей зиме в свердловских 
муниципалитетах удалось за-
менить 287 км электросетей, 
160 км тепловых и более 100 во-
допроводных. Их износ превы-
сил 80 процентов. Также на тер-
риториях подготовлены свы-
ше 32 тысяч тонн угля, 73 тыся-
чи кубометров дров и почти ты-
сяча тонн жидкого топлива. На 
коммунальных предприяти-
ях сформированы аварийные 
бригады на случай аварий – все-
го 5,6 тысячи человек. В их рас-
поряжении находятся 1,8 тыся-
чи единиц спецтехники, чтобы 
иметь возможность в кратчай-
шие сроки устранить техниче-
ские неполадки.  

– Министерством энерге-
тики и ЖКХ регулярно прово-
дятся контрольные выезды в 
муниципалитеты и на объек-
ты коммунального хозяйства, 
а также совещания в режиме 
видео-конференц-связи с гла-
вами муниципальных обра-
зований совместно с предста-
вителями областного Госжил-
надзора, прокуратуры и дру-
гих ведомств, – сказал Николай 
Смирнов. 

Подготовка к отопительному 
сезону активно идет не только в 
крупных городах, но и в неболь-
ших и отдаленных. В Тавде, к при-
меру, меняют основную тепло-
магистраль от крупнейшей ко-
тельной, которая отапливает всю 
центральную часть города. 

– Протяженность маги-
страли – около двух киломе-
тров. Стоимость работ – поряд-
ка 45  млн рублей. Средства вы-
делены из федерального и об-
ластного бюджетов по програм-
ме модернизации коммуналь-
ного комплекса Свердловской 
области. Для Тавды это большое 
событие: тепловые сети экс-
плуатируются с 1986 года, бы-
ли очень изношены, в минув-
ший отопительный сезон бы-
ло очень много порывов. Сей-
час эта проблема будет решена, 
– рассказал «ОГ» Дмитрий Ко-
минов, заместитель начальни-

ка отдела ЖКХ администрации 
Тавдинского городского округа. 

В Каменском районе нын-
че прокладывают новые тепло-
сети и сети водоснабжения в По-
кровском, Колчедане, Мартю-
ше и других населенных пун-
ктах. Идет замена оборудования 
в котельных Сипавского, Нового 
Быта, Клевакинского, Колчеда-
на, Брода. В самом большом по-
селке района – Мартюше – так-
же строится станция водопод-
готовки. Общая стоимость ра-
бот составляет более 190 млн ру-
блей, почти все средства выделе-
ны из областного бюджета. 

В Нижнем Тагиле, как сооб-
щает пресс-служба мэрии, идет 
масштабная замена магистраль-
ных сетей в Дзержинском районе 
– по улицам Зари, Энтузиастов и 
на проспекте Вагоностроителей. 

– Самая большая пробле-
ма с износом тепловых сетей 

именно в Дзержинском рай-
оне. Бывает, что специалисты 
Гор энерго сталкиваются с тем, 
что, откопав участок порыва, 
они не могут его заменить, по-
тому что труба изношена на-
столько, что привариться про-
сто не к чему. Именно поэтому 
благодаря привлечению феде-
ральных, областных и город-
ских средств мы начали реали-
зовывать здесь столь масштаб-
ный проект. Только в этом году 
на реконструкцию более трех 
километров тепловых сетей 
этого района выделено свыше 
300 млн рублей. В следующем 
году сумма контракта вырастет 
вдвое и превысит 600 млн ру-
блей, на эти деньги нам пред-
стоит капитально отремон-
тировать еще 10  километров 
труб, – сказал глава Нижнего Та-
гила Владислав Пинаев.
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Тепла хватит всем
Свердловские муниципалитеты готовятся к отопительному сезону

Большинство коммунальных сетей в муниципалитетах были проложены 40–50 лет назад. Их комплексная замена 
позволит избежать аварий и утечек тепла
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Вчера сотрудники 
минприроды региона 
установили 20 фотоловушек 
в местах, где часто возникают 
стихийные свалки мусора – 
в лесных парках, возле 
съездов в лесной массив, 
на территориях у водоемов 
и на окраинах населенных 
пунктов. Выработать 
дополнительные механизмы 
для сокращения количества 
несанкционированных 
свалок поручил губернатор 
Свердловской области  
Евгений КУЙВАШЕВ.

На покупку средств автома-
тической фото- и видеофикса-
ции из областного бюджета на-

правлено более 800 тысяч рублей 
в рамках нацпроекта «Эколо-
гия», сообщает областной депар-
тамент информационной поли-
тики.  

– Закупленные фотоловуш-
ки зафиксированы на деревьях 
на высоте от трех до пяти ме-
тров. При установке их макси-
мально замаскировали, чтобы 
не привлекать внимание нару-
шителей и вандалов. Средства 
фиксации нарушений обору-
дованы датчиками движения 
и фото камерами с широким 
углом обзора, которые способны 
распознать и запечатлеть номер 
автомобиля, на котором привез-
ли мусор. Устройства могут рабо-
тать автономно до трех недель, 
записав при этом на флеш-кар-
ту до 800 фотоснимков, – расска-

зал областной министр природ-
ных ресурсов и экологии Денис 
Мамонтов.

Фотоловушки работают в 
широком диапазоне темпера-
тур, а данные оперативно пере-
даются посредством сотовой свя-
зи специалистам регионально-
го министерства природных ре-
сурсов и экологии. Постановле-
ния по делу об административ-
ном правонарушении будут вы-
носиться минприроды без уча-
стия нарушителя. Копию поста-
новления с материалами фик-
сации нарушения собственник 
транспортного средства получит 
по почте или через портал «Гос-
услуги».

Размер штрафа зависит от 
вида транспортного средства. За 
мусор, выброшенный из легко-

вого автомобиля, гражданин за-
платит от 10 до 15 тысяч рублей, 
для юридических лиц размер 
штрафа составит от 30 до 50 ты-
сяч рублей. Если же мусор выбро-
шен из грузовика, то максималь-
ный размер штрафа для граж-
дан составит 50 тысяч рублей, а 
для юридических лиц – 120 ты-
сяч руб лей.

В случае повторного совер-
шения правонарушения размер 
штрафа будет увеличен, кроме 
того, у должностных и юридиче-
ских лиц транспорт может быть 
конфискован.

Для более эффективной 
борьбы с нарушителями до кон-
ца года минприроды планиру-
ет приобрести еще 20 фотолову-
шек.

Любителей мусорить сфотографируют и оштрафуют
В лесах и парках региона появились фотоловушки
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Фотоловушки – новое 
и эффективное средство борьбы 
с несанкционированными свалками

«Знание» – сила,  
теперь и наша

 Å Начало на стр. I

– Для региона подписание 
соглашения и совместного 
плана работы – это активизация 
долгосрочного и взаимовыгодного 
сотрудничества. Уже сегодня 
в регионе проводятся сотни 
актуальных лекций, десятки 
федеральных проектов общества 
«Знание», а в перспективе мы выйдем 
на более высокие показатели, – 
добавил в беседе с «ОГ» руководитель 
управления по развитию Уральского 
федерального округа Российского 
общества «Знание»  Иван Попп. 

В соответствии с соглашением, к 
просветительской работе в регионе 
будут привлекаться новые лекторы, 
для которых будут созданы 
условия, позволяющие проходить 
обучение, совершенствовать 
свои знания и навыки. Также 
документ предусматривает 
активное внедрение в практику 
просветительской деятельности 
современных методов, в том 
числе дистанционных. Это 
и новые подходы к ведению 
лекций, развитие интерактива, 
формирование у слушателей 
навыков самостоятельного поиска 
информации, развитие научно-
исследовательских проектов.  

Олег Чемезов и Георгий 
Будный отметили, что Свердловская 
область характеризуется не только 
промышленным, но и научно-
образовательным потенциалом – 
здесь представлены почти все уровни 
образовательной и научной системы. 
На Среднем Урале действуют свыше 
трех десятков вузов различных 
профилей, а Екатеринбург является 
ведущим научным центром страны 
наряду с Москвой, Санкт-Петербургом, 
Новосибирском. Его сердце – 
Уральское отделение Российской 
академии наук, в структуре которого 
научно-исследовательские институты, 
проектные и конструкторские 
организации.

Уральцы уже принимают 
активное участие в просветительских 
проектах «Знание».  

Подробнее читайте  
на сайте облгазета.рф
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тематические полосы
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Медальный зачет
После 1163 видов программы

Среди стран

Среди вузов

Место Страна Медали Золото Серебро Бронза
1 Россия 401 119 114 168
2 Китай 17 9 5 3
3 Бразилия 21 6 6 9
4 Куба 13 5 3 5
5 Кыргызстан 14 4 7 3
6 Таджикистан 11 4 1 6
7 Азербайджан 21 3 5 13
8 Иран 17 3 4 10
9 Армения 7 3 1 3

10 Казахстан 8 2 1 5
11 Беларусь 16 1 6 9
12 Венесуэла 6 1 4 1
13 Узбекистан 7 1 3 3
14 Монголия 10 1 1 8

15-16
Ирак 2 0 0 2
Сербия 2 0 0 2

17 Индия 1 0 0 1

Место ВУЗ Медали З С Б
1 НГУ им. Лесгафта (Санкт-Петербург) 51 14 15 22

2
Поволжский государственный 
университет физкультуры, спорта 
и туризма (Казань)

31 9 5 17

3
Уральский государственный горный 
университет

18 8 8 2

4
Российский университет спорта 
«ГЦОЛИФК» (Москва)

27 7 8 12

5
Российский государственный 
профессионально-педагогический 
университет

11 6 4 1

....

9
Уральский федеральный 
университет

14 4  8 2

47-50
Екатеринбургский институт 
физкультуры УралГУФК

2 1 1 0

76-88
Уральский государственный 
лесотехнический университет

1 0 1 0

89-90
Уральский государственный 
университет путей сообщения

3 0 0 3

94-126
Уральский государственный 
юридический университет

1 0 0 1

Продолжение на стр. IV 

Свердловчане 
вырвали победу
РГППУ выиграл общий зачет на турнире по самбо в рамках 

Фестиваля

Данил ПАЛИВОДА

В Екатеринбурге завершился 
турнир по самбо в рамках 
Международного фестиваля 
университетского спорта. Всего 
был разыгран 21 комплект 
наград: в семи весовых 
категориях у мужчин, 
у женщин, у мужчин в боевом 
самбо. Представители 
свердловских вузов 
завоевали 12 медалей, шесть 
из которых – золотые. Лучше 
всех выступили студенты 
Российского государственного 
профессионально-
педагогического университета 
(РГППУ), выигравшие общий 
зачет среди всех вузов 
в соревнованиях по самбо.

«Областная газета» уже пи-
сала о том, что в первые два 

дня свердловские вузы завоева-
ли восемь наград, выиграв при 
этом три золота. Заключитель-
ный соревновательный день 
стал для региона самым при-
быльным на медали.

Сразу четыре представите-
ля свердловских вузов вышли в 
финалы в своих весовых катего-
риях. Дарья Речкалова (РГППУ), 
действующая чемпионка ми-
ра по самбо, уже имела две ме-
дали Фестиваля: серебро в лич-
ном турнире по дзюдо и брон-
зу в командных соревнованиях 
по дзюдо в составе сборной сво-
его вуза. Не хватало только золо-
та в профильном для нее самбо, 
и Дарья сумела его добыть. Без 
особых проблем Речкалова до-
шла до финала в категории до 
80 кг, где столкнулась с упорным 
сопротивлением Елены Аллено-
вой. Свердловчанка проигрыва-

ла большую часть встречи, но на 
последних секундах встречи все 
же совершила результативный 
бросок и вырвала победу.

– Мы с Еленой встречаем-
ся очень часто на соревновани-
ях самого разного уровня, хоро-
шо друг друга знаем. Поэтому 
тяжело где-то морально настро-
иться на такую схватку. Когда 
пропустила бросок, понимала, 
что нужно действовать посту-
пательно, время отыграться еще 
есть, нужно воспользоваться 
своим шансом. Если честно, оце-
ню свое выступление на троеч-
ку, много что не получалось, не 
выполняла установки тренера. 
Но хорошо, что все-таки сумела 
победить, – рассказала «Област-
ной газете» Дарья Речкалова.

Дмитрий Евсеев (в синем) проводит болевой прием в финальной встрече против Андрея Аюбова
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Екатерина 
МАКЛАКОВА,
студентка УрФУ, 
серебряный призер 
Фестиваля в теннисе

Атмосфера на Фестивале просто потрясающая, как 
и организация турнира. Я заезжала в Спортивную 
деревню и была приятно удивлена. В 2019 году мне 
довелось принять участие в летнем Европейском 
юношеском Олимпийском фестивале в Баку, 
и я скажу, что наш Фестиваль организован 
как минимум не хуже.

Исабелла 
КАЛЛАЙ,
волейболистка 
Университета 
Западной Санта-
Катарины (Бразилия)

Формат этих соревнований очень крутой! 
Мы очень много взаимодействовали друг с другом, 
с другими командами и тренерами. Нам очень все 
понравилось, и это был очень интересный опыт!
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31 августа, четверг 

Екатеринбург-ЭКСПО

19:30

Церемония закрытия 

Фестиваля  

Расписание 

соревнований

Корреспонденты «ОГ» все дни 
работают на Фестивале, оперативно 
рассказывая о ходе соревнований. 
Чтобы быть в курсе всех 
подробностей – подпишись 
на наш телеграм-канал.

T.me/
obgazeta

Какие соревнования на Международном фестивале 
университетского спорта планируете посетить

Какие у вас впечатления 
от организации Фестиваля в Екатеринбурге 

09:00

ТХЭКВОНДО
Командные соревнования. Финалы

Свердловчане 
вырвали победу
 Начало на стр. III

В категории свыше 80 кг 
зрители увидели свердловский 
финал. Ольга Михеева (Екате-
ринбургский институт физи-
ческой культуры, филиал Урал-
ГУФК) и Виктория Герасимова
(РГППУ) прекрасно друг друга 
знают, вместе тренируются и 
часто встречаются на соревно-
ваниях. В этот раз сильнее ока-
залась Ольга Михеева: сначала 
она выполнила красивый бро-
сок на два балла, а затем прове-
ла удержание. Этого ей хватило 
для победы. Кстати, для Ольги 
Михеевой, как и для Дарьи Реч-
каловой, это не первая медаль 
Фестиваля: в соревнованиях по 
дзюдо на счету свердловчанки 
было серебро.

– Хорошо знаю Викторию, не 
первый раз встречаемся на тур-
нирах, поэтому схватка получи-
лась крайне непростой. В целом 
провела три встречи, доволь-
на результатом. Получилось, 
что отборолась на одну схватку 
больше, чем соперницы, но ни-
чего страшного. Серебро в со-
ревнованиях по дзюдо меня до-
полнительно мотивировало, 
по-спортивному разозлило – хо-
тела сегодня победить, – подели-
лась с «Областной газетой» Оль-
га Михеева.

Последнюю медаль в копил-
ку Свердловской области при-
нес Дмитрий Евсеев  (РГППУ). 
Он добрался до решающей 
встречи в весе свыше 98 кг, где 
его соперником стал Андрей 
Аюбов. Спортсмены также хо-
рошо друг друга знают: Андрей 
выступает за верхнепышмин-
ский клуб «УГМК», но на турни-
ре представлял Нижневартов-
ский государственный универ-
ситет. Евсеев в этот вечер ока-
зался сильнее и стал победите-
лем Фестиваля.

Эта золотая медаль позво-
лила РГППУ выиграть неофи-

циальный общий зачет сре-
ди вузов в соревнованиях по 
самбо. На счету представите-
лей свердловского универси-
тета четыре золотых медали, 
столько же и у спортсменов из 
Чеченского государственно-
го университета, но по количе-

ству серебряных наград РГППУ 
оказался впереди – три против 
одной.

Всего медали турнира по 
самбо выиграли представители 
27 вузов (четыре – свердловские) 
из семи стран.

Место Страна Золото Серебро Бронза

1 РГППУ (Екатеринбург) 4 3 0

2 ЧГУ им. Кадырова (Грозный) 4 1 3

3 ШГПУ (Шадринск) 2 3 2

4 Поволжский ГУФКСиТ (Казань) 2 1 0

5 ГУП (Москва) 1 2 2

6 НИФК (Монголия) 1 1 7

7 РИНХ (Ростов-на-Дону) 1 1 3

8 ЧГАФКиС (Чайковский) 1 1 2

9 КФУ (Казань) 1 1 2

10 УГГУ (Екатеринбург) 1 1 0

Топ-10 вузов на турнире по самбо
Юрий 

БИКТУГАНОВ, 

министр образования 
и молодежной политики 
Свердловской области

Был на нескольких соревнованиях по плаванию, 
вручал медали чемпионам. 

Слышал, как общаются между собой студенты из разных 
городов России – они говорили, что такого уровня подготовки 
спортивных объектов, судейских бригад, мест жительства 
для спортсменов они давно не видели. Все четко, слаженно, 
без лишней суеты. Так, как и должно быть на такого уровня 
событиях. Испытал чувство гордости за свердловчан.

Ольга Михеева (в синем) проводит решающий бросок 
в финале против Виктории Герасимовой
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Путь к финалу перекрыл Тамбов

Команда УрГУПС не смогла убрать со своего пути сборную ТГУ
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Владимир ВАСИЛЬЕВ

Команда Уральского 
университета путей 
сообщения (УрГУПС) 
не смогла пробиться 
в полуфинал мужского 
волейбольного турнира 
Фестиваля университетского 
спорта. В четвертьфинале 
она проиграла сборной 
Тамбовского государственного 
университета (ТГУ) имени 
Державина со счетом 2:3.

УрГУПС был единственным 
представителем Свердловской 
области в мужском волейболь-
ном турнире. 

В групповом раунде ека-
теринбуржцы сначала прои-
грали университету Бахрейна 
– 2:3, а потом выиграли у На-
манганского инженерно-стро-
ительного института (Узбеки-
стан) – 3:0. 

Заняв второе место, коман-
да вышла в четвертьфинал, 
где ее соперником стала сбор-
ная Тамбовского университета. 
С этим же соперником на этой 
же стадии, но в женском турни-
ре, чуть раньше играл Ураль-
ский экономический универ-
ситет (УрГЭУ). Наши девушки 
одержали сухую победу – 3:0. 
Мужчины тоже начали уверен-
но – 2:0 после первых двух се-

тов. Но в дальнейшем тамбов-
цы перехватили инициативу и 
выиграли три партии подряд, а 
с ними и матч.

Вчера в мужском турнире 
волейболистов прошли полу-
финалы.

Сборная ТГУ обыграла 
Урийский университет (Иран) 
со счетом 3:1. Команда универ-
ситета Бахрейна также в четы-
рех партиях одолела Китай-
ский университет нефти. По-
лучается, что УрГУПС уступил 
только двум сильнейшим кол-
лективам Фестиваля...

Финал и матч за бронзовые 
медали состоятся сегодня.
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Анастасия ЗАЕВА

Международный фестиваль 
университетского спорта 
(МФУС) в Екатеринбурге – 
это не только соревнования.
Жизнь его участников и гостей 
кипит и в Спортивной деревне 
Фестиваля, где они проводят 
большую часть своего времени. 
Ее мэр Сергей КАРЯКИН показал 
корреспондентам «ОГ», как 
они здесь живут, отдыхают 
и проводят досуг.  

Попасть в Спортивную де-
ревню может не каждый. Нужен 
специальный пропуск, который 
имеют лишь ее жители и неко-
торые сотрудники команды Фе-
стиваля. На входе нас встречает 
Сергей Карякин – знаменитый 
российский автогонщик, мастер 
спорта международного класса, 
депутат Законодательного Собра-
ния, а на время Фестиваля – мэр 
Спортивной деревни.  

Должность, конечно, ответ-
ственная. У Сергея есть даже свое-
го рода атрибут власти – символи-
ческий ключ от деревни, который 
ему, как мэру, вручили на церемо-
нии открытия соревнований. 

– Ключ находится в музее в об-
щественном центре, как памят-
ный сувенир. Конечно, лично для 
меня это большая ценность, но 
ключ принадлежит этому дому, – 
объясняет Сергей. 

Спортивная деревня, кото-
рая на две недели стала домом 
для студентов, на главном входе 
встречает нас яркой высокой ар-
кой с изображением символики 
Фестиваля. 

– В самом начале здесь была 
маленькая калитка, а потом сде-
лали такую красивую арку с под-
светкой, – рассказывает Сергей, 
пропуская нас внутрь. 

Деревня чем-то напоминает 
знаменитый татарстанский Ин-
нополис – город-спутник Каза-
ни. Новые светлые жилые корпу-
са, парковая зона с современным 
ландшафтом, общественные 
площадки и аллея флагов, и здесь 
же рядом – еще одна жемчужина 
архитектуры – Дворец водных ви-
дов спорта. Если Иннополис зна-
менит своими цифровыми эф-
фектами, то Спортивная деревня 
Фестиваля – это  суперсовремен-
ная удобная инфраструктура. По-
сле Фестиваля здесь разместится 
кампус УрФУ. 

– Здесь, мне кажется, сам Бог 
велел заниматься спортом и 
учиться. Я изучил каждый уголок 
– общежития, спортивные и об-
щественные объекты и простран-
ства. Так вот скажу, что общежи-
тия больше похожи на гостини-
цы, а общественные площадки – 
на национальный парк, – делится 
Сергей Карякин. 

Попасть в жилые корпуса сей-
час не удается, да мы и не стре-
мимся: многие студенты возвра-
щаются с тренировок и соревно-
ваний, беспокоить никого не хо-
тим. Со стороны общежитий до-
носится музыка, а из открытых 
окон вывешены флаги стран. 

– Национальная айдентика 
– непременный атрибут любой 

Спортивной деревни, – объясня-
ет Сергей. – Каждая команда выве-
шивает флаг, чтобы представить 
свою страну. У нас очень много 
разных флагов – и это очень кру-
то! 

Со стороны Дворца водных 
видов спорта в деревню заходят 
пловцы из Бразилии. Только что 
завершились очередные этапы 
соревнований по плаванию. Об-
щаемся на английском.

– Сейчас хотим пойти на обед, 
затем будем отдыхать перед фи-
нальными соревнованиями, – 
рассказывает бразильский спорт-
смен Мигель.

– Сергей, а в столовой вы бы-
ли? – спрашиваем у мэра. 

– Конечно, даже пробовал. 
Очень вкусно здесь. Меню сба-
лансированное, специально для 
спортсменов, и универсальное 
для представителей всех религий. 

Главная столовая находит-
ся в общественном центре, в пе-
шей доступности от общежи-
тий, и рассчитана на 1 400 по-
садочных мест. Работает с 6 до 
24 часов. Сейчас там обед, не до 
экскурсий. Но этот пробел впе-
чатлений для нас восполняет 
спорт сменка из Саратовского 
государственного университета  
Дарья Зотикова: 

– Столовая огромная, выбор 

еды очень большой. Разные гар-
ниры, всегда есть мясо, фрукты, 
овощи, орехи. Чай и кофе в сво-
бодном доступе. Всегда можно 
прийти и перекусить. 

Прощаемся со спортсмена-
ми и подходим ближе к площад-
кам для проведения досуга. Здесь 
расположились шатры для орга-
низации активностей, большая 
спортивная площадка с тренаже-
рами, зона для отдыха с качелями 
и скамейками. На одной из каче-
лей замечаем пару спортсменов 
из Турции, которые в унисон под-
певают турецкой песне, звучащей 
из портативной колонки.

– Здесь можно расписать 
свой день по минутам. Есть ма-
стер-классы, танцевальные 
флешмобы, спортивные меро-
приятия, дискотеки, разные шоу 
и концерты, даже самостоятель-
но можно выступить. Когда я был 
студентом, об этом можно было 
только мечтать, – делится впечат-
лениями Сергей. 

Подходим к амфитеатру – не-
большой сцене со зрительным за-
лом под открытым небом. По ве-
черам здесь выступают диджеи, 
артисты из творческих коллекти-
вов, волонтеры или инициатив-
ные студенты. Сейчас на сцене как 
раз устанавливают музыкальное 
оборудование, а чуть дальше в од-

ном из шатров, расположившись 
в мягких креслах, общаются участ-
ники Фестиваля и волонтеры. 

– Здесь студенты отдыхают, 
разговаривают, смотрят фильмы, 
могут поиграть в игры. Или ожи-
дают начала мастер-классов, – рас-
сказывает волонтер Екатерина. 

Настольные игры жители де-
ревни могут забирать в комнаты 
и играть, собираясь большими 
компаниями. Конечно, при усло-
вии, что все будет возращено об-
ратно в зону отдыха. 

– Возвращают? – интересуется 
мэр у волонтеров. 

– Конечно, – отвечает волон-
тер Виктория. – Иногда через 
день, но все равно приносят. Сей-
час мы пополняем ассортимент 
игр, скоро привезут еще.

В соседнем шатре через не-
сколько минут стартует ма-
стер-класс по китайской калли-
графии. Начала ждут спортсме-
ны из Ирака и России. 

– Сначала мы делали магнити-
ки, потом брелки из пластиковых 
крышек. Вчера здесь даже очередь 
была, мы стояли минут 30, чтобы 
попасть на мастер-класс, – расска-
зывает Владислав Ястребов из Са-
ратовского госуниверситета.

Рядом с шатрами стадион – 
тоже часть Спортивной деревни. 
Двигаемся к баскетбольной пло-

щадке. Она, по словам студен-
тов и мэра Спортивной деревни, 
пользуется большой популярно-
стью. Вечерами ребята из разных 
стран проводят здесь товарище-
ские матчи. 

–  По вечерам еще здесь про-
ходят «Игры будущего» – фиджи-
тал-баскетбол, который соединя-
ет реальный спорт и digital. Игра-
ют две команды – одна в цифро-
вом пространстве, а вторая в ре-
альности. Победитель определя-
ется по общему результату,  – по-
ясняет Сергей. 

Все в Спортивной деревне 
устроено так, чтобы было место 
для отдыха, интересного досуга и 
тренировок. Объект является од-
ним из претендентов на победу во 
Всероссийской инженерно-архи-
тектурной премии 100+ Awards. 
Один из главных конкурентов – 
Дворец водных видов спорта. 

– Горжусь этим местом и тем, 
что оно появилось у нас, в Сверд-
ловской области. Думаю, что шан-
сы на победу высоки. Главная идея 
деревни в том, что здесь располо-
жены не просто общежития, но и 
места для других классных заня-
тий. И устроено все максималь-
но качественно и высокотехно-
логично, – говорит мэр, провожая 
нас к главному входу. 
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Один день с мэром: как и чем живет 
Спортивная деревня Фестиваля 

Мэр деревни Международного фестиваля университетского спорта Сергей Карякин 

На баскетбольной площадке тренируются спортсмены из Ирана На мастер-классе по китайской каллиграфии в Спортивной деревне 
студентов научили писать тушью и бамбуковыми кистями
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«Задачи «Автомобилиста»  
ясны по умолчанию»

Владимир ВАСИЛЬЕВ

В субботу, 2 сентября, 
екатеринбургский 
«Автомобилист» проведет 
первый матч нового 
чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Задача 
на сезон у «шоферов» такая 
же, какую они не смогли 
выполнить в прошлом году, – 
выход в финал Восточной 
конференции. Об этом заявил 
директор «Автомобилиста» 
Максим РЯБКОВ на вчерашней 
пресс-конференции.

Минувший сезон получился 
у «шоферов» противоречивым. 
Команда показывала эффект
ный (а до новогодней паузы – и 
эффективный) хоккей, однако 
концовку чемпионата смазала, 
вылетев из борьбы за Кубок Га
гарина уже в первом раунде. Тем 
не менее руководство клуба, впе
чатленное «красотой игры», кон
тракт с главным тренером Нико-
лаем Заварухиным не расторг
ло, а продлило. 48летний специ
алист стал первым наставником 
в истории «Автомобилиста», ко
торому дали поработать с коман
дой более двух сезонов.

Изменения в составе

В связи с тем что игра екате
ринбуржцев в минувшем сезоне 
всем нравилась, изменения в ко
манде точечные. Новичков все

го четверо – вратарь Евгений Али-
кин (предыдущий клуб – «Амур»), 
защитники Кирилл Воробьёв 
(«Нефтехимик») и Максим Оси-
пов («Локомотив»), а  также на
падающий Алексей Бывальцев 
(«Трактор»).

В минувшем сезоне Аликин 
был лучшим российским врата
рем в КХЛ, Воробьёв побил рекорд 
лиги по заблокированным бро
скам, а Бывальцев прекрасно игра
ет на вбрасываниях и должен ком
пенсировать уход из «Автомоби
листа» канадца Патриса Кормье, с 
которым пришлось расстаться из
за ужесточения лимита на легио
неров с пяти человек до трех.

Иностранцы

Бригада легионеров в «Авто
мобилисте» сейчас выглядит так: 
французский форвард Стефан 
да Коста, немецкоканадский на
падающий Брукс Мэйсек и аме
риканский защитник Ник Эберт 
(он, кстати, летом перенес опера
цию и поэтому по явится на льду 
не с первых матчей). Еще два ка
надца – защитник Джесси Блэ-
кер и форвард Кертис Волк – 
имеют вторые паспорта (казах
станские) и потому легионерами 
в КХЛ не считаются.

Межсезонье

Летом «Автомобилист» при
нял участие в двух тренировоч
ных турнирах. На Кубке Респу

блики Башкортостан команда за
няла третье место, на мемориале 
Пучкова – четвертое. Но Николай 
Заварухин проблем не видит.

– Цель была – не победить, 
а проверить как можно больше 
игроков. Эту задачу мы решили. 
Состав, близкий к оптимально
му, выставили только раз – в мат
че против «Сочи». Эту встречу мы 
убедительно выиграли – 8:2.

Задачи на сезон

– Задачи, стоящие перед «Ав
томобилистом», ясны по умол
чанию, – заявил директор клу
ба Максим Рябков. – Мы обяза
ны бороться за медали, за какие 
именно – жизнь покажет. Борьба 
за медали должна быть в головах 
наших хоккеистов. 

Если вспомнить, что в других 
соревнованиях, где действует си
стема плейофф, медалистами 
можно стать только дойдя до по
луфинала, получается, что «Авто
мобилист» должен как минимум 
выйти в финал Восточной кон
ференции. Такую же задачу, кста
ти, команде ставили и год назад.

Первый матч

«Автомобилист» начинает се
зон дома. 2 сентября он сразит
ся с магнитогорским «Металлур
гом», от которого весной вылетел 
в первом раунде  плейофф Куб
ка Гагарина.

В финал Бажовской премии  
вышли авторы из шести стран 

В Екатеринбурге огласили короткий список литературной премии 
им П.П. Бажова. В него вошли работы писателей из России, Израиля, 
Болгарии, Белоруссии, Узбекистана и Казахстана. Победители станут 
известны в октябре. 

Всего в этом году на участие в конкурсе премии были поданы 556 работ. 
Они были по достоинству оценены жюри, в которое вошли главный редактор 
«Литературной газеты» Максим Замшев, первый заместитель директора 
департамента филологического факультета УрФУ Валерий Гудов, а также поэт, 
прозаик Виктор Пеленягрэ. 

В итоге в короткий список финалистов вошли 45 писателей. В номинации 
«Мастер. Проза» были выделены 18 авторов, в том числе из Израиля, Болгарии, 
а также из России – Санкт-Петербурга, Иркутска, Москвы, Якутска, Реутова, 
Череповца и Екатеринбурга. В категории «Мастер. Поэзия» – 11 человек: из 
Белоруссии, Узбекистана, Санкт-Петербурга, Анадыря, Москвы, Дубровки, 
Саратова, Челябинска, Железноводска и Екатеринбурга. Лучшими в номинации 
«Мастер. Публицистика» оказались 10 авторов из Москвы, Кирова, Рязани, 
Ижевска и других городов. И в номинации «Польза дела» отмечены еще шесть 
человек: из Евпатории, Донецка, Новосибирска и Москвы.

Кроме того, в следующем году на премии планируется ввести еще одну 
номинацию – «Серебряное копытце», специально для детских писателей.

 – Бажовская премия – одна из авторитетнейших, она вручается с 1999 года 
и готовится отмечать четвертьвековой юбилей. Многие лауреаты со временем 
сами стали членами жюри, знаковыми писателями и поэтами, – отметил 
заместитель министра культуры Свердловской области Сергей Радченко. 

В разные годы лауреатами становились писатель Владислав Крапивин, 
литературный критик Валентин Курбатов, драматург Николай Коляда, 
прозаик Ольга Славникова и другие именитые авторы. 

В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать  
их в инстанции. 

За содержание и достоверность 
рекламных материалов ответственность 
несёт рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат 
обязательной сертификации,  
цена действительна на момент публикации. 
Б – материалы, помеченные этим значком, 
публикуются на коммерческой основе
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В Екатеринбурге стартовали мероприятия 
Школы тифлокомментирования 
с участием актрисы Ирины Безруковой 

В столице Урала проходит VI летняя международная школа 
«Тифлокомментирование как современный социокультурный сервис». 
Образовательные мероприятия организованы в Свердловской 
государственной филармонии и Доме кино.

В Екатеринбурге занятия Школы тифлокомментирования 
проходят с 2014 года. В этом году участниками стали 170 специалистов 
тифлокомментирования, руководители и представители учреждений культуры, 
образования, социальной политики из 49 регионов России, ближнего и дальнего 
зарубежья. Давними партнерами Школы являются Свердловская областная 
специальная библиотека для незрячих и слабовидящих, Российская библиотечная 
ассоциация и благотворительный фонд «Искусство, наука и спорт».

– В Свердловской области под потребности слепых и слабовидящих людей 
оборудованы 44 кинотеатра и 11 театральных площадок. В Екатеринбурге 
подобными местами являются Свердловская государственная детская 
филармония, Дом кино, Свердловский театр драмы, Свердловский театр 
музыкальной комедии, Екатеринбургский театр юного зрителя и другие 
учреждения. Это говорит о развитии тифлокомментирования в регионе, – 
отметила первый заместитель министра культуры Свердловской области Юлия 
Прыткова.

В нынешнем году программа Школы очень насыщенная: это мастер-классы, 
круглые столы, экскурсии. В течение двух дней участники обмениваются опытом 
в тифлокомментировании для кинотеатров, театров, музеев, спортивных 
мероприятий, волонтерства. Также на мероприятии обсуждается возможность 
включения профессии «тифлокомментатор» в реестр профессий страны. До 
сих пор кинотеатры, театры и музеи не могли официально принять на работу 
подобных специалистов, а лишь регистрировали их как самозанятых. 

– Тифлокомментирование в России развивается невероятными шагами. 
Если говорить про профстандарт, то, думаю, его примут. Например, во Франции 
это считается престижной, довольно высокоинтеллектуальной работой, которая 
объединяет в себе профессии драматурга, журналиста, диктора, актера и другие, 
– рассказала актриса театра и кино, телеведущая Ирина Безрукова, которая сама 
является тифлокомментатором высшей категории. 

СПРАВКА. Тифлокомментирование – это лаконичное описание предмета, 
пространства или действия, которые непонятны людям с инвалидностью по 
зрению без специальных словесных пояснений.

Ольга ЗИМОЗДРА 

Капитан «Автомобилиста» Сергей Широков в новом сезоне готов стать одним из лидеров атак команды
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Материал опубликован безвозмездно. Предоставлен для публикации зарегистрированным кандидатом в депутаты Законодательного Собрания Свердловской области 
по Ирбитскому одномандатному избирательному округу № 13 Семейкиным Михаилом Михайловичем

М. М. Семейкин: 

«Стараюсь, чтобы меня судили по делам»

Михаил Михайлович родился 4 марта 
1963  года в городе Туринске Свердлов-
ской области. Имеет высшее образование, 
окончил Благовещенское высшее танковое 
 командное Краснознамённое училище 
им. Маршала Советского Союза К. А. Мерец-
кова в 1984 году.

В данное время Финансовый директор 
ООО «Туринское автотранспортное пред-
приятие».

Депутат Думы Туринского городского окру-
га на непостоянной основе (третьего, чет-
вертого, пятого и седьмого созывов). Никог-
да не   проводил предвыборную агитацию. 
Всегда старался, чтобы его судили по делам.

Почти 30 лет Михаил Михайлович посвя-
тил работе в автотранспортном предприя-
тии, которое занимается междугородними 
перевозками. Все эти годы он активно раз-
вивал междугородние перевозки. Результат 
кропотливого труда заключается в том, что 
сегодня Туринское автотранспортное пред-
приятие одно из лучших в Свердловской 
области. М. М. Семейкин является предсе-
дателем Совета директоров Туринского ав-
тотранспортного предприятия. Все эти годы 
предприятие успешно развивается. Нет ни 
одного автобуса старше 5 лет, которые осу-
ществляют междугородние перевозки. 

Не чужд Михаил Михайлович и к чаяниям 
людей из соседних территорий. 

Много лет в посёлке Зайково была неудоб-
ная остановка. Неасфальтированные участки 
создавали грязь, у пассажиров возникали 
неудобства при посадке в автобусы. По ини-
циативе Михаила Михайловича Семейкина и 
при поддержке правительства Свердловской 
области в Зайково была оборудована удоб-
ная посадочная площадка. 

Уже много лет Михаил Михайлович Семей-
кин входит в число лучших благотворителей 
Туринского городского округа. На комфорта-

бельных автобусах его предприятия местные 
ребята-спортсмены ездят на соревнования. 
Также он поддерживает детей, чьи семьи 
находятся в трудной жизненной ситуации. 
Более того, в период частичной мобилиза-
ции М. М. Семейкин совершенно бесплатно 
предоставлял автобусы для земляков, отправ-
лявшихся в зону СВО. 

М. М. Семейкин яркий политический де-
ятель. Его путь на политическом поприще 
начался в 1993 году. Тогда он стал членом 
общественного непартийного политическо-
го регионального объединения «Преобра-
жение Урала», созданного Эдуардом Россе-
лем. Позже организация стала называться  
«За родной Урал». Затем стал членом партии 
ЛДПР, и на территории автотранспортного 
предприятия появилась общественная при-
емная либерально-демократической партии, 
которая просуществовала достаточно долго 
и принесла немало пользы туринцам. 
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Активно развиваются 
китайско-российские 
культурные обмены
Цуй Шаочунь

В последнее время 
китайская сторона 
активно участвовала 
в крупных 
мероприятиях, 
таких как седьмая 
Китайско-
Российская выставка 
в Екатеринбурге, 
300-летие 
Екатеринбурга 
и Международный 
фестиваль 
университетского 
спорта, и совместно 
с правительством 
Свердловской 
области 
и администрацией 
города 
Екатеринбурга 
провела ряд 
мероприятий 
по культурному 
обмену, которые 
активизировали 
сотрудничество 
и развитие между 
городами Китая 
и России.

В июле этого года во 

время седьмой Китай-

ско-Российской выстав-

ки ЭКСПО китайские 

города, в том числе Хар-

бин, провели брифин-

ги по городу в Екате-

ринбурге, чтобы улуч-

шить взаимопонима-

ние и затем продвигать 

межправительственное 

сотрудничество в инве-

стициях, туризме и дру-

гих областях, предста-

вив внешний вид горо-

да, обычаи и преимуще-

ства развития.

Исполнилось 300 лет 

со дня основания Ека-

теринбурга. Харбин, Гу-

анчжоу, Чэнду и Сиань 

направили делегации 

для участия в серии тор-

жеств по случаю 300-ле-

тия Екатеринбурга. 

Среди них Сиань так-

же отправлял труппы 

для участия в местных 

праздничных меропри-

ятиях, ставил традици-

онные драмы на севе-

ро-западе Китая, а так-

же осуществлял худо-

жественный обмен и со-

трудничество с Россией.

С 19 по 31 августа в 

Екатеринбурге с успе-

хом проходит Между-

народный фестиваль 

университетского спор-

та. Этот Фестиваль яв-

ляется самым важным 

международным меро-

приятием по спортив-

ному обмену в России 

в этом году, и на уча-

стие в соревнованиях 

заявились многие кол-

леджи и университеты 

из 36 стран и регионов. 

В этом году проводит-

ся «Год спортивных об-

менов» между Китаем 

и Россией, представи-

тели китайских студен-

тов приехали и приня-

ли участие в соревнова-

ниях, чтобы укреплять 

дружественные обме-

ны между молодежью 

двух стран. Это не толь-

ко спортивное меро-

приятие, но и гранди-

озное собрание для дру-

жеского обмена между 

молодыми людьми со 

всего мира, в том чис-

ле из Китая и России, а 

также встречи с друзья-

ми посредством сорев-

нований. Екатеринбург 

полон молодых улы-

бок.

Дружба между двумя 

странами заключается 

в дружбе между наро-

дами. Межличностные, 

культурные обмены 

и сотрудничество мо-

гут эффективно укре-

пить дружбу между 

двумя народами. Бла-

годаря вышеупомяну-

тым межличностным 

и культурным обме-

нам взаимопонимание 

между народами двух 

стран постоянно укре-

плялось, создавая пози-

тивные и благоприят-

ные условия для после-

дующих действий по 

осуществлению более 

институционализиро-

ванного и эффектив-

ного сотрудничества в 

различных областях, 

таких как экономика, 

торговля и культурные 

обмены.
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